



SUMARIO

No. 2773
13 / 12 / 23

- ① **POR UN NUEVO AÑO DE LUCHA CONTRA LA INCAPACIDAD BURGUESA
POR EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y DE TODO EL PUEBLO OPRIMIDO
POR EL SOCIALISMO**
- ② **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
 - **POSESIÓN DE MILEI COMO PRESIDENTE EN LA ARGENTINA**
 - **De MASAS n°446, POR-Argentina**
¿LA DEMOCRACIA ESTÁ EN PELIGRO?
- ③ **Agravamiento de la crisis económica**
EL GOBIERNO OBLIGADO A APLICAR UNA DURA POLÍTICA DE REDUCCIÓN DEL GASTO FISCAL Y EL DESTINO DE LAS MASAS CUYOS INGRESOS SE DEPAUPERAN MÁS Y MÁS
- ④ **El dramático aislamiento de Evo Morales**
LOS BLOQUEOS DE CAMINOS DEL CHAPARE Y VINTO FRACASAN AL CHOCAR CON LOS POBLADORES
- ⑤ **EL PAÍS A LA DERIVA**
- ⑥ **PUGNA POR LA TIERRA SE AGUDIZA**
- ⑦ **LA OPRESIÓN IMPERIALISTA**
- ⑧ **Notas laborales y sindicales**
 - **Despiden injustificadamente a trabajadores sindicalizados de la empresa "PIO LINDO"**
 - **Dirigentes de la Federación de Fabriles de Santa Cruz golpean a Trabajadores de TOTAL CITRUS que luchan por estabilidad laboral y exigen aval para organizarse en sindicato**
 - **Sindicato de ACEITE RICO (industrias oleaginosas) exige celeridad al juzgado cuarto en materia laboral**
- ⑨ **Navidad de 1978:**
HUELGA DE HAMBRE DE 4 MUJERES MINERAS DE "SIGLO XX" JUNTO A SUS 14 HIJOS, DOBLAN EL BRAZO DEL GORILA BANZER SUAREZ
- ⑩ **DE: Central de Noticias Obreras - Cochabamba**
 - **Empresario revista de AMERICAN IRIS PAPER no paga salarios a sus trabajadores y no los reincorpora a sus fuentes laborales**
 - **Denuncian masacre blanca en POTENZA PIL ANDINA**
 - **Termina el año 2023 y hay conflictos pendientes: trabajadores de IMBA mas de un año en vigilia por el pago de salarios adeudados**
 - **FANACIM otro sindicato en conflicto hace dos años la Ley 1468 no sirve para nada cuando esta decidida a deshacerse de los trabajadores**
- ⑪ **U Abierta, 5ta. época, No. 1002. 13 de diciembre 2023**
EL PROBLEMA UNIVERSITARIO
- ⑫ **Partido Obrero Revolucionario (P.O.R.)**
De: LA PERFORADORA, diciembre 2023
MANIFIESTO A LOS COMPAÑEROS MINEROS DE HUANUNI Y COLQUIRI



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2773
13 / 12 / 23
Edición digital



PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

POR UN NUEVO AÑO DE LUCHA CONTRA LA INCAPACIDAD BURGUESA

**POR EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y DE
TODO EL PUEBLO OPRIMIDO**

POR EL SOCIALISMO

Llegamos al final de otro año, en medio de una crisis económica, social y política que en cualquier momento podría estallar.

Los politiqueros defensoras del orden social burgués vigente, asentado en el atraso y la miseria de las grandes mayorías explotadas y oprimidas, tanto de la la vieja derecha racista o de las fracciones evistas y arcistas del MAS, enfrascados en una pugna a muerte por hacerse del Poder para robar sin medida empujando el país a la quiebra, demuestran el agotamiento de la política burguesa en sus distintas expresiones ya sean neoliberales al estilo de Podemos o Comunidad Ciudadana o reformistas como los impostores masistas.

Es costumbre, al final de un año y el inicio de otro, expresar nuestros deseos, pero no se trata sólo de desear algo sino de la necesidad de materializar nuestro deseo de liberación del yugo de los patrones y la opresión imperialista; se trata de que los explotados, los oprimidos, los que sufrimos la miseria y el atraso, tomemos en nuestras manos el destino del país e implantemos nuestro propio gobierno: el gobierno obrero-campesino y de todos los oprimidos.

A NUESTROS LECTORES

**El número 2774 de MASAS circulará el
10 de enero de 2024**

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

POSESIÓN DE MILEI COMO PRESIDENTE EN LA ARGENTINA

A lo que ha llevado el hartazgo de las masas con la crisis económica, especialmente de sectores empobrecidos de la clase media desesperados por la situación:

Miles de fanáticos aplaudiendo a su verdugo sin escuchar que este fanático neoliberal desquiciado, anunciaba nada menos que no hay más remedio que tomar medidas de ajuste que traerán estanflación (inflación con recesión) y agudizarán la pobreza.

El Facho Hijo de P... (para estar a tono con su estilo) ha conformado su gabinete con lo más sucio de los políticos burgueses, la gente de Macri (¡Toto Caputo ministro de economía!), a la que en la campaña fustigó como ejemplo de los “choros” corruptos que han llevado a la Argentina al desastre económico.

¿LA DEMOCRACIA ESTÁ EN PELIGRO?

El triunfo electoral de Milei ha llevado a muchos sectores a sostener que “la democracia está en peligro”. Y alentaban a votar a Massa “contra el peligro fascista”. Llamaban a defender la democracia y conmemorar los 40 años del retorno a las formas democráticas.

En primer lugar, debemos separar las libertades democráticas de la “democracia”. Gran parte de esas libertades fueron conquistadas antes del 10 de diciembre de 1983, con la lucha. Esas libertades estuvieron amenazadas todo el tiempo bajo el régimen de la democracia burguesa.

Recordamos el estado de sitio de Alfonsín en 1989 ante los “pucherazos” con gran cantidad de detenidos, la represión en La Tablada con desaparecidos, los alzamientos militares “carapintadas” que exigían impunidad para sus crímenes. Y también la represión en el puente de Corrientes a pocos días de asumir la Alianza con muertos y decenas de heridos y detenidos. Y terminó como recordamos, con más de 30 asesinados en las jornadas del 19/20 de diciembre de 2001, con la declaración del estado de sitio por De la Rúa. Recordamos la represión a los petroleros de Las Heras. Los miles de activistas sindicales y sociales procesados con innumerables causas, como producto de la judicialización de la protesta. La prisión de Milagro Sala y varias militantes de su agrupación. Asesinaron a Santiago Maldonado y Rafael Nahuel. Los gobiernos utilizaron los servicios de inteligencia para vigilar a las organizaciones sindicales y sociales, los partidos políticos de izquierda. Montaron infiltraciones en las organizaciones y en las movilizaciones. Cientos de pibes fueron muertos en los barrios. Recientemente Morales en Jujuy utilizó los mismos métodos de la dictadura para reprimir a toda la población. Por citar cómo se atacaron las libertades durante estas últimas décadas.

Ciertamente el peligro real es que la cantidad y profundidad del ajuste contra las masas que promete Milei necesita crear condiciones de dictadura civil para reprimir y contener la resistencia a esas medidas. Contra ese peligro nos tenemos que preparar.

La democracia en general es una abstracción. La democracia que conocemos es democracia burguesa. Un régimen político que trata de ocultar la dictadura de clase de la burguesía. Porque la propiedad de los medios de producción está en manos de los capitalistas, de una ínfima parte de la sociedad que tiene acaparado el poder y la riqueza. En este sentido hay una continuidad de clase entre esta democracia y aquella dictadura, son los mismos los que siguen en el poder.

No reivindicamos la democracia burguesa, que es régimen de explotación y esclavización. Por el contrario, nos movilizamos cada vez que aparecen rasgos autoritarios fascistoides que ponen en peligro las libertades democráticas.

Verdadera democracia habrá cuando gobierne la mayoría a través de sus propios órganos de poder, cuando los medios de producción hayan sido expropiados, cuando hayamos roto todas las cadenas que nos atan al imperialismo, cuando hayamos terminado con la dictadura del capital. En ese momento habremos hecho Justicia con nuestros 30.000 compañeros detenidos desaparecidos, porque habremos castigado a quienes ordenaron y se beneficiaron con el genocidio, cuando terminemos con su impunidad.

La amenaza concreta de Milei/Macri debe ponernos en estado de alerta, activar el frente único más amplio para defender las libertades, el derecho a manifestar, el derecho a la huelga.

(Nota de MASAS n°446, POR-Argentina)

AGRAVAMIENTO DE LA CRISIS ECONÓMICA

EL GOBIERNO OBLIGADO A APLICAR UNA DURA POLÍTICA DE REDUCCIÓN DEL GASTO FISCAL Y EL DESTINO DE LAS MASAS CUYOS INGRESOS SE DEPAUPERAN MÁS Y MÁS

El destino de las luchas sociales durante el próximo año, que promete ser tormentoso, dependerá de la incorporación o no del proletariado enarbolando su propia política revolucionaria.

Contrastando con la campaña demagógica gubernamental en sentido de que la economía del país se encuentra saludable en medio de la crisis estructural que está estremeciendo los cimientos mismos del sistema social capitalista, el gobierno de Luis Arce –con la finalidad de sostener la precaria estabilidad económica- se ha comido todas las reservas internacionales y las utilidades del negocio de la exportación del gas; está desarrollando la invariable política burguesa entreguista de los recursos naturales al imperialismo esperando que por esa vía le puedan caer algunos centavos de renta para sobrevivir.

Hace malabarismos para mantener la subvención a la gasolina y al diésel con la finalidad de evitar una inmediata eclosión social que provocaría su inevitable caída del poder; se orienta a una durísima política de ahorro fiscal reduciendo los presupuestos de servicios importantes como son la educación y la salud; está condenado a descargar el peso de la crisis económica sobre las espaldas de los trabajadores manteniendo sueldos de hambre, buscando suprimir los beneficios sociales, sacrificando la seguridad social a largo y corto plazo, cediendo ante la presión de la empresa privada para la aplicación de una dura flexibilización laboral, etc.

No puede adoptar ninguna política que pueda mejorar los miserables ingresos de esa inmensa mayoría de cuentapropistas que constituyen ese hervidero de comerciantes minoristas que pululan por las calles, los campesinos pequeños productores que con su esfuerzo están subvencionado la miseria de este país, de los artesanos que languidecen bajo el peso del contrabando.

Ninguno de los sectores de explotados y oprimidos tienen perspectivas seguras de ver mejorar sus condiciones de vida y de trabajo; tal parece que las masas estuvieran frente a una situación sin salida y condenadas frente a una disyuntiva: o perecer o luchar para salvarse del tormento del hambre.

Los sectores más acomodados se aferran a la ilusión de salvar sus propiedades y se aferran a la necesidad de reivindicar una inexistente democracia recurriendo a los recursos legales y electorales o terminan apuntalando expresiones ultraderechistas como las de Milei en la Argentina; los más miserables que son las inmensas mayorías por el tremendo peso del precapitalismo en el país, pueden terminar, por desesperación, levantándose en las calles y arrasando con el gobierno o ser arrastrados por las capas acomodadas a la ilusión democrática.

Es un error el pensar que las diferentes capas de la clase media que, en esta brevísima coyuntura del fin de año, se oponen a las movilizaciones como la de los transportistas, se hayan derechizado, extremo que significaría que definitivamente han sido ganadas por la política burguesa y que, a partir de ahora, van a pasar a ser la base social de las expresiones de la derecha tradicional y que va a posibilitar el surgimiento de un Milei boliviano. No, la actual actitud de la clase media y también del movimiento obrero, se debe a un hecho concretísimo, el de aprovechar las fiestas de fin de año para mejorar un poco sus miserables ingresos.

La gran mayoría que constituye la clase media, no puede por sí sola encontrar una salida revolucionaria que no es otra que sepultar este sistema social agonizante.

Sin una dirección revolucionaria, las masas desesperadas pueden barrer con todo obstáculo que encuentren en el camino sin encontrar una respuesta a sus problemas de subsistencia.

El dramático aislamiento de Evo Morales

LOS BLOQUEOS DE CAMINOS DEL CHAPARE Y VINTO FRACASAN AL CHOCAR CON LOS POBLADORES

La impotencia para movilizar le obliga a Morales cambiar de táctica: la consigna que maneja es “de los caminos y calles a los estrados judiciales”.

Primero surgió el bloqueo en la carretera que une Cochabamba con Santa Cruz en el Trópico cochabambino, unos días después se instaló otro bloqueo en la carretera que une Cochabamba con el Occidente, a la altura de Vinto, ambos protagonizados por los transportistas. El objetivo era el mismo, el mal estado de los caminos y la falta de mantenimiento por parte de los gobiernos central y departamental. A las pocas horas de instalado el bloqueo de Vinto, se conoce el pronunciamiento de la Federación de Transportistas de Cochabamba convocando al bloqueo general de avenidas, calles y las salidas tanto al Valle Bajo, al Valle Alto y al Valle Central.

Todo parece un plan cuidadosamente preparado por el evismo para cercar y entorpecer las acciones del gobierno de Arce Catacora; sin embargo, éste no toma ninguna acción punitiva contra los bloqueadores y espera pacientemente que se desgasten al chocar con la gente que, en esta época de las fiestas de fin año, está esperanzada en realizar algunas actividades que le permita ingresos adicionales a su miserable economía familiar.

Se siente mucho malestar en las grandes poblaciones civiles del Trópico que, básicamente, viven del comercio; lo mismo ocurre con la gente de la capital y de las ciudades intermedias como Quillacollo y Sacaba que tiene necesidad de trasladarse tanto al Oriente como al Occidente. Los primeros en retroceder son los transportistas del Trópico, a las pocas horas se desmorona el bloqueo de Vinto y la convocatoria del transporte urbano ni siquiera llega a instalarse según cómo la habían planificado los dirigentes del sector.

Las maniobras politiqueras de los evistas, de los arcistas y de la vieja derecha que se realizan en los escenarios del Parlamento, en las calles y caminos chocan con las necesidades de la gente que está preocupada por sobrevivir de los golpes de la crisis económica.

Lo particular del actual momento político es que la politiquería burguesa es ajena a los intereses materiales de los explotados y oprimidos y, hagan lo que hagan los payasos del circo, provoca la repulsa de la gente. Así se expresa el total agotamiento de la politiquería del Estado burgués y de los partidos que son sus expresiones políticas.

Evo Morales, después del fracaso de sus bloqueos, al sentirse impotente y aislado, apoyado en el fallo de la Sala Constitucional de Ivirgarzama que deja sin efecto la Resolución 53/2023 del Tribunal Supremo Electoral que declara improcedente el Recurso Extraordinario de Revisión sobre el Congreso del MAS de Lauca Ñ, anuncia un cambio de rumbo en las tácticas de lucha contra el gobierno de Arce. Proclama que hay que cambiar el escenario de la batalla; hay que dejar las calles y los caminos para enfrentar una dura lucha legal. La citada resolución de la Sala Constitucional de Ivirgarzama despierta desmesuradas esperanzas en el ambicioso líder cocalero y pretende hacer creer a sus parciales y al país que, de hoy en adelante, está allanado el terreno judicial para imponerse a las maniobras de Lucho y su camarilla.

Morales olvida que su contendiente tiene la sarten por el mango, por algo controla el aparato del Estado y, por tanto, puede imponer su voluntad a los jueces. No olvidar que, en Bolivia, el dueño del “Órgano Ejecutivo” es el que subordina a su voluntad despótica a todos los otros poderes del Estado

EL PAÍS A LA DERIVA

El Estado está al borde de la quiebra. El principal ingreso que tenía el Tesoro General de la Nación que provenía de la exportación de gas al Brasil y la Argentina se ha acabado por el agotamiento de nuestros pozos que fueron irracionalmente explotados sin ninguna previsión de exploración para descubrir nuevos pozos, por las transnacionales que están a cargo de su explotación y se llevaron la parte del león del negocio.

El Estado no tiene dólares, tiene dificultades con la provisión normal de combustibles, el peso de la subvención a los carburantes que se importan es cada vez más pesado como el propio presidente ha reconocido, aunque señala que el mantenimiento de la subvención está garantizado y que el “proceso de industrialización” del gobierno permitirá que el país se autoabastezca con las plantas de biodiesel que se instalan y que requieren la expansión de la agroindustria del Oriente y que será un gran negocio para los agroindustriales a costa del Estado, entre otras promesa de progreso como la producción de la planta de carbonato de litio en el Salar de Uyuni y del Complejo Siderúrgico del Mutún en proceso de construcción. Sin embargo, no se conocen los cálculos económicos de estos proyectos que certifiquen su eficacia para por lo menos reducir sustancialmente la subvención estatal; tampoco los resultados proyectados de las inversiones industriales, de la tecnología a emplearse, de los costos agrícolas y de los rendimientos de los tipos de biodiésel en las condiciones particulares.

La ilusión del desarrollo de la industria del litio entregado a transnacionales chinas y una rusa y abierto a los capitales del mundo que quieran invertir en su explotación, típica política rentista de la incapacidad burguesa proimperialista, tampoco da señales de un pronto arranque.

Es evidente que hay mucho de demagogia en la propaganda del gobierno y una total falta de sinceridad sobre la situación de la crisis, hacia la población.

El que está al borde de la quiebra es el Estado, en contra posición, la anárquica explotación del oro por cooperativistas y la producción agroindustrial del Oriente atraviesan por un periodo de bonanza; pero las divisas que ingresan al país y figuran en el PIB por estos conceptos están en las mezquinas manos privadas que aportan miserias al Estado. Son parte de esos dólares, que circulan en la economía, los que permiten cierta estabilidad macroeconómica pese a la crisis del Estado.

El gobierno del MAS, por el contenido proburgués de su política, respetuosa de la gran propiedad privada, jamás se atreverá a intervenir a estos sectores, detrás de los cuales se mueven poderosos capitales internacionales.

Es en este marco que se desarrolla la politiquería burguesa. Los opositores al gobierno no sólo los de la vieja derecha racista y agotada sino ahora la fracción evista del MAS, hacen todo lo posible por poner trabas al gobierno y precipitar la crisis para que ésta estalle en la cara del gobierno, para que se hunda, y ellos sacar rédito político.

A ninguno le importa la suerte del pueblo trabajador que será el que soporte las consecuencias.

Los explotados y oprimidos no permitiremos que las consecuencias de la crisis se descarguen sobre nuestra ya intolerable miseria para agravarla más. Ganaremos las calles levantando las banderas de la lucha por un salario mínimo vital con escala móvil en caso de inflación, por trabajo, salud y educación.

Si el orden burgués ya es incapaz de alimentar a sus esclavos no merece existir, hay que destruirlo e instaurar el gobierno de obreros-campesinos i todos los oprimidos. La nueva sociedad sin patrones ni transnacionales chupa-sangres. El Estado socialista.



PUGNA POR LA TIERRA SE AGUDIZA

Los pueblos originarios, los campesinos, los sin-tierra deben superar a su dirigencia entregada al gobierno y luchar de manera independiente, sólo así podrán evitar que se los expulse de sus comunidades y territorios.

Un nuevo capítulo, con balas y un fallecido, con que se desarrolla la lucha por la propiedad de la tierra en Santa Cruz, y este capítulo se desarrolla nuevamente en la comunidad de Pailitas, colindante a las Londras, tierra apetecida por los grandes terratenientes agroindustriales (Barbery, propietario de UNAGRO), los interculturales (traficantes de tierra) y campesinos (Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia). Los pueblos originarios que ancestralmente ocuparon esta área protegida están ausentes de esta pugna porque es probable que hayan sido expulsados y despojados de las mismas por terratenientes e interculturales.

En este último conflicto, los encarcelados no son los grandes terratenientes agroindustriales, sino un miembro de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia, mientras que en el conflicto pasado del 2021, en las Londras, fueron dos dirigentes de los interculturales los encarcelados temporalmente. Algo similar pasó hace años atrás cuando el gobierno envió a la cárcel a quienes promovieron la toma de tierras que están detrás del Ingenio Azucarero San Aurelio en Santa Cruz. Y es que tanto el gobierno de Arce como el de Evo, cuando la pugna por tierra involucra a los grandes terratenientes agroindustriales, los termina favoreciendo a costa de sacrificar a su propia militancia campesina y traficante de tierras (dirigencia de los Interculturales).

De manera demagógica el gobierno de Arce dice que no permitirá toma ilegal de tierras fiscales y áreas protegidas, que habrá sanciones “pese a quien le pese” y que solucionará el tema de raíz. Una total impostura, puesto que, en la Chiquitanía, el Choré, y muchos otros territorios donde existen reservas forestales, tanto los interculturales, como los grandes empresarios agroindustriales han ingresado a la misma. Y este ingreso y pugna a muerte por la tierra se acentuará producto de la creciente demanda promovida por el propio gobierno y los empresarios agroindustriales que quieren exportar más ganado, más soya, más azúcar y producir más etanol y materia prima para las nuevas plantas de biodiesel. En este sentido los campesinos empobrecidos, los que si trabajan la tierra (no los dirigentes), los pueblos originarios (no los caciques que venden la misma), se verán obligados a resistir y de ahí que el enfrentamiento sea inevitable.

Tanto este gobierno, como los anteriores no han podido solucionar el problema del atraso en el campo. En el país conviven las grandes empresas agroindustriales en manos de trasnacionales que producen para exportar algunos productos, junto a los campesinos medianos y pequeños que utilizan métodos del precapitalismo atrasado y además la propiedad comunal de pueblos originarios. Pero, además, ahora se ha incorporado un fenómeno nuevo, la dirigencia de los interculturales que toman la tierra con armas en mano para luego venderlas y obtener ganancias, es decir, traficarlas. Estos impostores del movimiento campesino lanzan discursos demagógicos contra los terratenientes para mostrarse como los defensores de los pobres y evitar la crítica a su accionar.

La presencia trasnacional en el agro para exportación de algunos productos no implica desarrollo integral del campo, ni la generación de empleo digno bien remunerado que permita la desaparición del campesino y su proletarianización. La burguesía criolla y trasnacional y su Estado burgués que la fomenta, no puede ya cumplir esta tarea. Dotar de tierra al campesino como lo hizo el MNR en 1953 para frenar la toma de las haciendas, tampoco implica desarrollo, puesto que estos no tienen los recursos para producirla a buen precio, ni los caminos para su comercialización. **La solución pasa por la expropiación de los grandes latifundios, de toda la tierra labrantía hoy en manos de unos cuantos, para convertirlas en granjas colectivas tecnificadas financiadas por el Estado que planifique una producción integral de la agricultura para sacar del atraso y del hambre al campesinado, resolver las necesidades de alimentación de los bolivianos y tecnificar el agro para frenar la utilización de métodos atrasados en la producción como las quemadas que cada año acaban con millones de hectáreas destruyendo el medio ambiente.**

Los pueblos originarios, los campesinos, los sin-tierra, los que la producen, deben superar a su dirigencia entregada al gobierno y luchar de manera independiente, sólo así podrán evitar que se los expulse de sus comunidades.

LA OPRESIÓN IMPERIALISTA

El sometimiento del país a los intereses del imperialismo es un dogal que estrangula la economía nacional, una fuerza deformante que impide el desarrollo integral de la economía nacional. **El imperialismo es el principal obstáculo para el desarrollo del país.** Bolivia no podrá superar el atraso en el marco del capitalismo atrasado.

La opresión imperialista es nacional, alcanza a toda la nación, por ello la liberación nacional es una condición necesaria para superar el atraso y la miseria a la que los intereses antinacionales del imperialismo, con la complicidad de la clase dominante nativa, nos somete.

No habrá una revolución económica y tecnológica de los sectores rezagados de nuestra economía en tanto el conjunto de los explotados y oprimidos del país, es decir, la nación oprimida, liderizada por el proletariado, materialice la liberación del país del yugo imperialista

expulsando a las transnacionales.

El proletariado, directamente ligado al sector fundamental de la economía nacional, juega el papel de dirección del conjunto de los explotados y oprimidos por su condición de clase revolucionaria por ser desposeída de toda forma de propiedad sobre los grandes medios de producción, por tanto, sin ningún interés de preservar la propiedad privada burguesa y menos la presencia imperialista.

La penetración imperialista que tiene sometido al pueblo boliviano a su voluntad, que dicta el curso que debe seguir la política, la economía y la diplomacia, que determina qué, cuanto y para quién producimos determinadas materias primas, es la que ha configurado al país no sólo en el campo de la economía, sino que tiene directa relación con la estructura y características de las clases sociales en el país.



DESPIDEN INJUSTIFICADAMENTE A TRABAJADORES SINDICALIZADOS DE LA EMPRESA “PIO LINDO”

Cochabamba, 08/12/2023(RENNO).- Aproximadamente 20 trabajadores de la empresa Pío Lindo, que se dedica a la industria avícola, fueron despedidos injustificadamente con un memorándum de desvinculación por fallecimiento del propietario. La patronal indica que, a raíz de la muerte del dueño de la empresa, deben cerrarla; sin embargo, esta

funcionó perfectamente durante los últimos tres años. Por otro lado, no están despidiendo a todo el personal, sino a los dirigentes y los trabajadores afiliados al sindicato. Los trabajadores ya han realizado la denuncia correspondiente ante la Jefatura del Ministerio de Trabajo ante la vulneración de su derecho a la estabilidad laboral.

DIRIGENTES DE LA FEDERACIÓN DE FABRILES DE SANTA CRUZ GOLPEAN A TRABAJADORES DE TOTAI CITRUS QUE LUCHAN POR ESTABILIDAD LABORAL Y EXIGEN AVAL PARA ORGANIZARSE EN SINDICATO

Santa Cruz, 07/12/23/RENNO. Trabajadores de Totai Citrus, denuncian que el día de ayer martes, en horas de la mañana, en el ampliado fabril que se realizaba en la empresa MINXIN fueron agredidos a puñetes por integrantes del directorio de la Federación de Fabriles de Santa Cruz. Además de los golpes, estos señores amenazaron con procesarnos penalmente. Los trabajadores señalan que esta agresión se debe a que *“nosotros exigimos al directorio del comité ejecutivo que se les entregue aval para poder poner en pie su sindicato como trabajadores de Totai Citrus, ya que por el hecho de reorganizar el sindicato la empresa nos ha despedido nuevamente. Además, los criticamos por no habernos apoyado cuando se despidió*

masivamente a los trabajadores de nuestro sindicato, tampoco en la vigilia a Sucre y mucho menos en la marcha de Patacamaya a la Paz por estabilidad laboral, lo denunciaremos por haber actuado a favor de la patronal”. Los trabajadores también dijeron *“Alertamos a los nuevos sindicatos que no confíen en estos dirigentes que tengan cuidado porque los van a traicionar”*. Señalan que continuarán en su lucha en defensa de la estabilidad laboral, y por el derecho a organizarse sindicalmente. Cierran el comunicado señalando que cualquier cosa que suceda con sus vidas e integridad física será responsabilidad de los dirigentes de la Federación de Fabriles y la empresa.

SINDICATO DE ACEITE RICO (INDUSTRIAS OLEAGINOSAS) EXIGE CELERIDAD AL JUZGADO CUARTO EN MATERIA LABORAL

Santa Cruz 04/12/2023. El sindicato se Trabajadores de Industrias Oleaginosas (Aceite Rico) exige al Juzgado Cuarto en Materia Laboral de la ciudad de Santa Cruz, que de celeridad en la demanda de ejecución de la Resolución Ministerial que ordena la reincorporación laboral más el pago de salarios devengados del trabajador Luis Enrique Castro Justiniano. Esto en razón a que ya el 11 de octubre presentó la exigencia de Auto de Cumplimiento de la resolución al juez

laboral y hasta la fecha la empresa no cumple con la resolución. Por otra parte, el sindicato y el trabajador afectado denuncian que la empresa impugnó la Resolución Ministerial ante el juzgado 6° que ordena la reincorporación del trabajador y por tanto el Ministerio de Trabajo debe responder a dicha demanda judicial de impugnación, por lo que exigen que el Ministerio de Trabajo haga prevalecer la resolución.

Navidad de 1978:

HUELGA DE HAMBRE DE 4 MUJERES MINERAS DE “SIGLO XX” JUNTO A SUS 14 HIJOS, DOBLAN EL BRAZO DEL GORILA BANZER SUAREZ

El “Centro Cultural Fabril 18 de Mayo” presenta a los trabajadores este importante documento sobre la histórica lucha de las mujeres mineras un 28 diciembre de 1978 en plena dictadura militar. Este folleto escrito por una de sus protagonistas, Aurora Villarroel, es un valioso documento que no puede dejar de ser leído por las nuevas generaciones de mineros en el propósito de formar políticamente una vanguardia revolucionaria del proletariado boliviano.

La huelga terminó en victoria dando inicio a la caída de la impopular dictadura de Banzer.

La Asamblea Popular de mayo 1971 producto del nivel de politización del movimiento minero que logró arrastrar al conjunto de la nación oprimida tras el objetivo de instaurar un gobierno propio de obreros y campesinos en Bolivia, abrió la posibilidad de instaurar el socialismo en el país. El golpe de Estado del gorila Banzer no significó una derrota física y sangrienta del proletariado en las minas, pese a haberse impuesto por las armas. La integridad de la clase se mantuvo en la organización clandestina de sus sindicatos y sus movilizaciones hacia adelante. El XVI Congreso de la FSTMB realizado en Corocoro el 1 de mayo de 1976, fue posible por un período de ascenso de masas que se inició con la huelga de 15 días de Siglo XX en enero de 1975 y que se manifestó en varios paros de minas en todo el país. Se crearon los Comités de Base en oposición a los “coordinadores laborales” impuestos por la dictadura. En este ambiente de radicalización y bronca contra los militares, el P.O.R. planteó en su propuesta de tesis al congreso, mantener la “Independencia de clase ideológica, política y organizativa” frente a la estatización de los sindicatos que imponía el gobierno de facto.

Desde el Congreso de Corocoro se generalizó una lista de demandas al gobierno que logró aglutinar las movilizaciones mineras, demandas que también fueron las del piquete de huelga de hambre de las esposas mineras: 1) Amnistía general e irrestricta. 2) Reposición es sus trabajos de todos los obreros despedidos. 3) Vigencia de las organizaciones sindicales. 4) Retiro de las tropas del ejército de los centros mineros.

La huelga de hambre fue instalada en el Arzobispado de La Paz por Aurora Villarroel de Lora, Nelly de Paniagua, Angélica de Flores y Luzmila de Pimentel junto a sus catorce hijos que las acompañaron. Primer piquete que inició una verdadera convulsión social con la generalización de varios piquetes en todos los rincones del país, además de paros en sectores obreros, protestas laborales y populares que lograron arrancar las libertades democráticas que exigían y determinaron la caída del régimen.

La lucha minera contra el gobierno gorila buscaba la plena vigencia de las libertades democráticas, el derecho a la organización, al trabajo a mejoras salariales y de vida. En contados meses, el general Banzer tuvo que abandonar el poder. Es abusivo y antojadizo sostener, como muchos intelectuales de la izquierda reformista sostienen, que los mineros lucharon por “recuperar la democracia”. Hay una diferencia abismal en lo que es la lucha por las libertades democráticas, y la lucha por una sociedad democrática burguesa. “Dictadura fascista” y “democracia burguesa” son dos formas que tiene la burguesía para ordenar la vida de la sociedad y administrar sus intereses económicos.

Diciembre 2023



DE: Central de Noticias Obreras - Cochabamba

EMPRESARIO EVISTA DE AMERICAN IRIS PAPER NO PAGA SALARIOS A SUS TRABAJADORES Y NO LOS REINCORPORA A SUS FUENTES LABORALES

Ante el no pago de más de 6 meses de salarios, los trabajadores decidieron organizarse en sindicato. Luego de obtener su resolución, iniciaron un paro laboral. Sin embargo, el ministerio de trabajo señaló que debían levantar el paro por la amenaza de los procesos penales e ir por la vía legal para el pago de salarios. La patronal, Nicolas Dajbura, al ver levantado el paro, decidió despedir al 80% de los trabajadores

alegando falta de materia prima. Pero la realidad es que se continúa produciendo y contratando personal nuevo. Los trabajadores del sindicato American Iris continúan en pie de lucha por el pago de salarios y su reincorporación. Pero sabemos que por la vía legal la solución va a tardar y la empresa avanzará contratando personal.

DENUNCIAN MASACRE BLANCA EN POTENZA PIL ANDINA

De la manera más dolosa y criminal, la gerencia de Potenza ejecuta con engaños una estafa laboral masiva a los obreros, obligándoles a firmar nuevos contratos donde transfieren a los trabajadores a otra empresa: T-Promociona Bolivia S.R.L. La finalidad es más que evidente: liberarse de los beneficios sociales y la responsabilidad con los obreros. En esta nueva empresa, donde han sido transferidos el 90% de los trabajadores, las condiciones de trabajo son más precarias aún. Por el mismo trabajo que realiza un trabajador de Pil Andina de 8 horas, los trabajadores

tercerizados reciben apenas 1665 Bs. El sindicato de Pil debería luchar por la incorporación de los tercerizados a planta, porque realizan tareas propias y permanentes de la industria. Además, no se puede permitir tal discriminación, donde haya trabajadores de primera y trabajadores de segunda. Pil Andina debe pagar a todos sus trabajadores como corresponde, según su categoría, y no vulnerar los derechos laborales a través de la tercerización para abaratar sus costos.

TERMINA EL AÑO 2023 Y HAY CONFLICTOS PENDIENTES: TRABAJADORES DE IMBA MAS DE UN AÑO EN VIGILIA POR EL PAGO DE SALARIOS ADEUDADOS

El 21 de septiembre de 2022, los trabajadores de IMBA declararon el paro laboral por falta de pago de salarios de 7 meses. Hasta la fecha, tienen laudo arbitral ganado, resoluciones del Ministerio de Trabajo a su favor y la orden de apremio para el representante legal, pero el empresario sigue sin cumplir y no hay quien lo obligue a respetar los derechos laborales de sus trabajadores. El pasado 29 de noviembre, la policía intervino la empresa para ayudar al empresario a sacar el producto terminado y el maíz acopiado en la empresa. Lo cual llevó a una reunión de negociación

entre el sindicato y el representante legal donde se arribó a una posible solución. UNA POSIBLE SOLUCIÓN AL CONFLICTO LABORAL DE IMBA El empresario ofreció la transferencia de una de las plantas de IMBA para los trabajadores a cuenta de sus beneficios sociales, es decir, que la solución es reactivar la producción como empresa social. Los trabajadores de IMBA deben movilizarse y exigir al gobierno la nacionalización de la industria para no terminar siendo estafados como PROSIL y SENDTEX.

FANACIM OTRO SINDICATO EN CONFLICTO HACE DOS AÑOS LA LEY 1468 NO SIRVE PARA NADA CUANDO ESTA DECIDIDA A DESHACERSE DE LOS TRABAJADORES

Fanacim es otro sindicato en conflicto que exige la reincorporación laboral de 25 trabajadores hace dos años. Tiene todos los procesos ganados, incluso el representante legal de la empresa estaba en la cárcel de San Antonio, que fue liberado a cambio de la transferencia de toda la maquinaria a favor de los trabajadores. El sindicato continúa en

pie de lucha con la toma de la empresa hasta conseguir una solución favorable, pero como la experiencia nos enseña, solos, aislados y por la vía legal no se va a conseguir hacer respetar los derechos laborales. Por eso, hay que exigir a la Federación de Fabriles la unificación de todos los conflictos que hay a nivel departamental.

U Abierta

URUS - URDA**5ª época, número 1002****13 de diciembre 2023**

EL PROBLEMA UNIVERSITARIO

La universidad, como todo el sistema educativo nacional, es parte de la sociedad y refleja a su modo las condiciones de atraso del país, incluida la incapacidad y corrupción de la clase dominante.

La universidad debería jugar el papel de centro de creación de ciencia y cultura, de formadora del hombre que requiere del verdadero conocimiento asentado en la unidad indisoluble de teoría y práctica, tarea fundamental que actualmente no se cumple y cuya no realización constituye el fondo de la crisis universitaria y de la educación en general.

Si de crear -no repetir- ciencia y cultura se trata, no cabe duda que el problema central es el problema del conocimiento. Conocer es descubrir las leyes que rigen el desarrollo de la naturaleza, la sociedad y el hombre y la creación de ciencia y cultura sólo es concebible en un marco de plena libertad de pensamiento y acción. Por ello, la lucha por la reforma universitaria en el pasado, ha hecho hincapié y logrado conquistar ciertas reivindicaciones fundamentales ligadas al problema de garantizar las condiciones mínimas para el desarrollo libre del pensamiento en la universidad.

Estas fundamentales conquistas son: la autonomía, el cogobierno pleno asentado en la participación directa de las bases a través de la Asamblea General como máxima autoridad y al Poder Estudiantil sobre el conservador Poder Docente. Hoy que la reacción burguesa se ha apoderado de la universidad y el Poder Docente, conservador y oportunista, se ha impuesto bajo la dictadura de la institucionalidad,

estas conquistas ya no existen más y si la autonomía y el cogobierno se mantienen formalmente, carecen de todo contenido y han sido convertidas en instrumentos de la dictadura docente sobre el movimiento estudiantil.

Pero, aún en condiciones en que el movimiento estudiantil impuso su vigencia, no se supera la división entre teoría y práctica, entre trabajo manual e intelectual, objetivo para el cual hay que acabar con la separación entre la fuerza de trabajo y la propiedad privada de los medios de producción sobre la cual se asienta la sociedad capitalista. Es decir, hay que sepultar al capitalismo. La autonomía y el cogobierno, cuando son verdaderos instrumentos en manos del movimiento estudiantil actuando como fuerza colectiva transformadora, tiende a convertirse en fuerza subversiva contra el orden social burgués.

La clase dominante, vendida en cuerpo y alma al imperialismo considera que una universidad libre, la autonomía y el cogobierno son peligrosos para el régimen democrático-burgués y por ello se propone acabar de una vez por todas con estas conquistas.

Es deber de los universitarios reconquistar estas conquistas elementales que son conquistas democráticas de las que la incapaz burguesía ha renegado, tomando conciencia de su valor y utilizándolas como instrumentos de lucha contra la barbarie burguesa, enemiga de la universidad pública, del libre desarrollo de la ciencia.



Partido Obrero Revolucionario (POR)

LA PERFORADORA

Diciembre 2023

MANIFIESTO A LOS COMPAÑEROS MINEROS DE HUANUNI Y COLQUIRI

A propósito de las próximas elecciones sindicales, nos dirigimos a ustedes compañeros trabajadores mineros que desde los oscuros socavones extraen, a costa de su propia vida y salud, el preciado mineral que el país exporta. Ustedes fueron en el pasado hasta hacen escasos 50 años, el faro revolucionario que dirigía la lucha del pueblo oprimido en busca de su liberación y la liberación del país de la opresión imperialista.

Este mineral teñido de sangre y sudor minero, es riqueza que, al final, va a parar a manos de politiqueros burgueses corruptos, empresarios chupa-sangres y transnacionales buitres que saquean nuestras riquezas naturales y cooperativistas del oro, palos blancos de extranjeros, que están depredando nuestro medio ambiente, mientras nuestro pobre país sigue hundido en la miseria y el atraso más espantoso.

La liberación social y económica a la que el pueblo aspira, sólo será posible expulsando del poder a la burguesía inútil, corrupta y vendepatria y expulsando del país a las transnacionales imperialistas, nacionalizando todas las minas y todas nuestras riquezas naturales como el gas, el litio, las tierras agrícolas de latifundistas, como señala la Tesis de Pulacayo.

El atraso del país ya no podrá ser resuelto en el marco del orden burgués en la época imperialista; en la que los intereses del imperialismo se imponen sobre los intereses de los países atrasados incorporados al capitalismo como proveedores de materias primas o de fuerza de trabajo barata.

Le corresponde al proletariado asumir la tarea de caudillo nacional revolucionario para dirigir la revolución necesaria para la liberación nacional, destruyendo el Estado burgués desde su cimiento que es la gran propiedad privada burguesa sobre los grandes medios de producción (las fábricas, las minas, los pozos petroleros y gasíferos, los latifundios).

El gobierno obrero-campesino y de todo el pueblo oprimido; políticamente dirigido por la clase obrera instaurará la propiedad social sobre los grandes medios de producción, es decir, el Estado socialista, sin burgueses ni transnacionales.

Actualmente el proletariado minero ha sido atrapado en el engaño de un gobierno impostor que habla a nombre del pueblo y hasta de socialismo pero que se declara respetuoso de la gran propiedad burguesa y defensor de la democracia burguesa.

Esa democracia burguesa que es el circo en el que los politiqueros corruptos se agarran de las mechas -como ocurre actualmente entre los racistas neoliberales contra los masistas impostores y dentro del propio partido de gobierno, entre evistas y arcistas-, por hacerse del Poder para robar sin medida empujando el país a la quiebra.

El MAS gobierna para los empresarios, para los latifundistas del Oriente y para las transnacionales dizque porque se han vuelto socias y no patronas.

Lo único que el MAS ha estatizado son las organizaciones sindicales, la COB, la FSTMB, las Confederaciones fabriles, etc. convirtiéndolas en agencias del Gobierno manejadas por burócratas serviles como Trujillo, Mitma, Montes, Guarachi, etc., etc., etc.; sinvergüenzas arribistas que sólo buscan sus intereses particulares y no les importa nada las necesidades del pueblo trabajador.

Basta de dirigillos ambiciosos sin formación política revolucionaria que venden su conciencia al mejor postor.

Es imperioso que desde las bases emerjan nuevos cuadros políticamente formados en la histórica tradición revolucionaria del proletariado boliviano para recuperar nuestras organizaciones sindicales de manos de los vendidos al masismo y devolverles su condición de organizaciones de lucha política y sindicalmente independientes frente a la burguesía y sus gobiernos.